



## **INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO**

### **ESPERAN RESOLUCIÓN DEL IEQ SOBRE SJR**

Por Alejandro Caballero

El representante del PAN ante el IEQ, Greco Rosas, dijo que espera que esta misma semana se tenga ya una resolución definitiva por parte del Tribunal Federal Electoral sobre el caso de la elección presidencial en San Juan del Río, donde los votos le dan la ventaja al priísta Fabián Pinaeda sobre el panista Roberto Cabrera. Greco Rosas apuntó que los tiempos se están acortando y que la entrega de las diferentes administraciones municipales ya “está a la vuelta de la esquina” y, debido a esto, esperan que esta resolución no se retrase más tiempo. “Sí, en efecto, la verdad es que estamos a la espera de que de un momento a otro pueda ya dictarse una resolución, esperamos que ya esta misma semana a más tardar, porque efectivamente la instalación de los ayuntamientos está a la vuelta de la esquina y se requieren aquí ya definiciones finales”. El panista manifestó que están teniendo una comunicación constante con el grupo de abogados del CEN, quienes están llevando en conjunto este caso, con la finalidad de que se logre la impugnación de las casillas que ellos han señalado en donde, desde su punto de vista, existió algún tipo de irregularidad. Greco Rosas sentenció que confían en que el resultado les favorezca y que la ventaja que actualmente existe por más de 800 votos pueda revertirse y ser inclusive mayor el margen a su favor que el que actualmente da como ganador al candidato del PRI, Fabián Pineda. (PA, 10A)

## **PROCESO ELECTORAL**

### **HEREDA COMISIÓN LEGISLATIVA LAS REFORMAS A LEY ELECTORAL: BRC**

Por Noticias

El presidente de la comisión legislativa, Diputado Bernardo Ramírez Cuevas, informó que se heredará a la siguiente legislatura las reformas a la Ley Electoral y un dictamen que regresó el Ejecutivo con observaciones del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. Lo anterior en la última sesión de dicha comisión, en la que se aprobó el dictamen de la iniciativa de ley sobre el uso de internet, presentada por el diputado Ramírez Cuevas, con el propósito de incentivar el uso de esta herramienta a todos los niveles, y mejorar la calidad de vida de la población a través del uso de los servicios de telecomunicaciones. En sentido de rechazo los diputados de esta comisión aprobaron los siguientes dictámenes entre ellos reformas a la ley de responsabilidades de servidores públicos relativas al juicio político y la iniciativa exhorto a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales a investigar los hechos relacionados con el presunto desvío de recursos públicos a favor de las campañas del PRI por el gobernador del estado de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz. (N p.4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PREPARAN RENOVACIÓN EN PAN MUNICIPAL**

Por Alejandro Caballero

El Partido Acción Nacional (PAN) alista ya los tiempos y las formas en cómo se llevará a cabo el cambio de dirigencia de su Comité Municipal, esto con la finalidad de cumplir con los estatutos que marca el propio lineamiento al interior de este instituto político. Se espera que sea el próximo miércoles cuando se tengan ya listos todos los lineamientos para este proceso, así lo dio a conocer José Luis Sainz Guerrero, quien es el actual presidente del PAN en la capital del estado. (PA, 10A)

### **PRI**

#### **BUSCARÁ PINEDA DIÁLOGO CON PAN**

Por Martín García

El Partido Acción Nacional (PAN) tiene civilidad y quiere paz, aseguró el presidente municipal electo de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, al indicar que ha mantenido pláticas con las diferentes fuerzas políticas en busca de establecer trabajos para la próxima administración. (C. p.15)



### **SE DESTAPA LANDEROS PARA ENCABEZAR EL PRI**

Por Fernando Venegas

Durante la gira del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, por Pedro Escobedo, donde encabezó los Honores a la Bandera, el Alcalde de ese municipio, Alonso Landeros, prácticamente se destapó para dirigir al Partido Revolucionario Institucional. "Sería un honor, pero no quiere decir que vaya a ser yo", al señalar que estará atento a la convocatoria que emita el Revolucionario Institucional. Afirmó que lo importante es que a partir del 1 de octubre, el PRI gobernará el 80 por ciento de la población en el estado. De acuerdo al tamaño de lo que se gobernará, sentenció, está la importancia de lo que tiene que ser el PRI. Adelantó que su partido debe trabajar con estructura ordenada, fuerte y muy cercana a la población. Así, confió Alonso Landeros, la prioridad es fortalecer la estructura rumbo al 2015. Comentó que una vez que se renueve el partido, lo que se debe hacer es un análisis sección por sección para saber qué se tiene. El PRI, recordó, gana con sus estructuras y eso es lo que debemos apoyar. Braulio ha hecho una buena labor. Al cuestionarlo si le interesa encabezar su partido en el estado, dijo gustoso que "sería un honor dirigir al partido, pero tenemos que esperar los tiempos y la convocatoria. Ahí vería la posibilidad de participar." Lo más importante, concluyó, es ver congruencia del actuar de sus gobernantes con su jefe político. Igual debe ser el PRI con su gobierno: congruencia. **(PA, 1A)**

### **GOBERNARÁ EL PRI AL 80% DE LOS QUERETANOS: LANDEROS**

Por Martha Romero y Armando Ruiz Muñoz

Los alcaldes electo emanados del PRI deberán contar con capacidad e imaginación para poder gestionar apoyo a favor de los queretanos, consideró el alcalde de Pedro Escobedo Alonso Landeros Tejeida, quien aseguró que al partido tricolor no habrá de afectarle perder posiciones en el Congreso federal. Señaló que si bien el PRI perdió diputaciones federales para Querétaro, en la entidad esta situación no afecta, ya que -dijo- el Revolucionario Institucional estará gobernando al 80% de la población queretana, cuestión favorable para el instituto político ya que da la oportunidad de demostrar que los ediles emanados del tricolor saben dar resultados. "Perdiendo se gana, perdemos espacios (en la Legislatura federal) pero aquí en Querétaro no afecta, no hay que olvidar que contamos con Delvim Bárcenas y por otro lado contamos con el diputado electo del Verde, que ganó en alianza con el PRI, y hay confianza en que trabajen bien por Querétaro y tienen toda la capacidad de gestionar". Aseguró que los alcaldes priístas tienen el compromiso de dar resultados con gobiernos eficientes que sepan gestionar recursos, independientemente de las posiciones que perdieran en la Legislatura federal. "Hoy los presidentes electos tienen un compromiso social con los queretanos, al igual que los legisladores y deben practicar los principios del PRI en el gobierno; es decir, encabezar gobiernos cercanos, comprometidos, cumplidos y honestos y que son principios que comparte el gobernador José Calzada". Reiteró que los gobiernos emanados del PRI al igual que sus legisladores queretanos deben ser imaginativos para gestionar recursos, independientemente de la voluntad del gobernador de apoyar y generar progreso para cada municipio. URGE FORTALECIMIENTO. Respecto al inminente relevo en la dirigencia estatal del PRI, Landeros Tejeida señaló que las prioridades deben ser el fortalecimiento de la estructura partidista y el acercamiento con la sociedad con miras a las próximas elecciones del 2015, cuando se elegirá gobernador. Aunque dijo que terminará su periodo al frente de la presidencia municipal y esperará la convocatoria para hacer oficial su aspiración de dirigir al PRI, Landeros ya tiene claro cuáles son las áreas en las que debe trabajar su partido para consolidarse. "El PRI tiene que ser un partido con una estructura fuerte, cercano a la sociedad, y lo más importante que exista un vínculo y congruencia entre el actuar del gobierno y cómo actúa el partido", dijo al terminar los Honores a la Bandera en el municipio que gobierna. Indicó que el objetivo está en el 2015, año en el que además de renovarse las alcaldías y la Cámara de Diputados, los queretanos deberán elegir también gobernador, por lo que es necesario que tan pronto inicie la nueva dirigencia se inicie un trabajo al interior del partido para unir a los miembros, dar congruencia a la forma de gobernar de los ediles emanados del PRI con la del mandatario estatal y fortalecer toda la estructura tricolor. **(DQ, 1A)**



### PODER LEGISLATIVO

#### **ANUNCIA MARCOS AGUILAR QUE HOY PEDIRÁ LICENCIA...**

Por Noticias

El diputado Marcos Aguilar Vega llamó al gobierno estatal a emitir el Reglamento para la ley que regula el uso y promoción de la bicicleta en el estado de Querétaro. Aguilar Vega expuso que hoy martes será su último día como diputado local en funciones, pues pedirá licencia definitiva al cargo para poder integrarse a la LXII Legislatura federal. (N p4)

#### **SE VA MARCOS AGUILAR EL PRÓXIMO MIÉRCOLES**

Por Yoheme Pomares

A partir de este miércoles, el diputado local del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega, deja su encomienda para ocupar un curul en el Congreso de la Unión, ya hizo su trámite de licencia definitiva. (C. p.7)

#### **MARCO ANTONIO LEÓN, DECANO DE LA LVII LEGISLATURA**

Por Yoheme Pomares

Marco Antonio León Hernández será el decano de la LVII Legislatura Local y quien lleve la responsabilidad de tomarle protesta a sus 24 compañeros en el próximo Congreso Local, indicó el próximo coordinador de los tricolores, Braulio Guerra Urbiola. "La ley lo establece, la ley dice que el diputado que haya tenido en su haber más veces el cargo de diputado local, que ésta sería la cuarta ocasión que el diputado Marco León ha sido legislador local, eso le concede esa categoría de decano". Explicó que en la ceremonia que se realizará el 26 de septiembre en el Teatro de la República, se van a sortear las intervenciones de los grupos o fracciones, para posteriormente elegir a la primera Mesa Directiva. En relación a su posible salida de la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional, indicó que esa será una decisión que tome el Comité Ejecutivo Nacional, sin embargo él ha tomado la decisión de no encabezar las dos encomiendas. (C. p.4)

### PODER EJECUTIVO

**FOTO:** Sergio Lostanau Velarde, fue hasta ayer Vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Agua; en su lugar entró Habib Abraham Wejebe Moztezuma; la transición la presidió el Oficial Mayor Manuel Pozo Cabrera. (N p.1)

### AYUNTAMIENTOS

#### **REUNIÓN NIETO-PINEDA PARA ENTREGA RECEPCIÓN**

Por Redacción

El presidente municipal electo de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, sostuvo un encuentro con el Alcalde de la demarcación, Gustavo Nieto Chávez, con el propósito de definir el esquema de trabajo para la entrega-recepción, misma que habrá de realizarse en próximos días por las comisiones designadas por cada una de las partes. En este acercamiento, Pineda Morales planteó la importancia de realizar dicho ejercicio en un ambiente de apertura y acceso a la información, que permitan conocer los esquemas implementados por la actual administración, y con ello estar al tanto del funcionamiento y la situación en la que recibirá el Ayuntamiento sanjuanense. Asimismo, hizo énfasis en la voluntad de las autoridades municipales para emprender un trabajo de entrega-recepción transparente; acto que calificó como indispensable para iniciar labores el próximo 1 de octubre. "Fue un acercamiento para ir definiendo los trabajos de la entrega-recepción, en donde conoceremos la situación de la actual administración y cómo la recibimos para nosotros iniciar trabajos a partir del 1 de octubre. Tenemos que reconocer la apertura de las autoridades municipales para poder llevar a cabo este ejercicio que estaremos iniciando en próximos días, y tengan la certeza que será apegado a la transparencia", subrayó el Alcalde electo. El priísta agregó que en dicho ejercicio participará una comisión que tendrá el contacto directo con las diferentes dependencias del Ayuntamiento, y en base a ello poder proyectar las acciones que se ejecutarán durante los primeros meses al frente de la presidencia municipal. "Mi equipo de trabajo será quien tenga el contacto con las diferentes dependencias, sin embargo estaremos siempre



pendientes para conocer la situación que guarda la administración, y en base a ello poder proyectar las primeras acciones que implementaré como presidente municipal”, concluyó. **(PA, 1A)**

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Tres señales. La primera: Siete días después de que la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia desechara la impugnación del PRD y confirmara el triunfo del PRI en Pedro Escobedo (martes 21 de agosto), el Gobernador José Calzada Roviroso decide este lunes celebrar los honores a la bandera en la telesecundaria “Francisco González Bocanegra” en la comunidad de San Clemente, precisamente en el municipio gobernado por el tricolor Alonso Landeros Tejeida. Cobra relevancia el acto cuando en este espacio le he mencionado que el joven alcalde –miembro de una destacada familia priísta en Pedro Escobedo- podría suceder a Braulio Guerra Urbiola en la dirigencia estatal tricolor. Le puedo confirmar que será a principios de octubre –una vez que deje la casa ordenada y entregue a su compañera de partido Graciela Juárez la alcaldía-, si no se adelantan los tiempos políticos, cuando el PRI nacional emita la convocatoria para el cambio del actual presidente estatal. José Calzada Roviroso, que medita bien sus movimientos, envió un mensaje claro al visitar ese municipio: va Alonso y que nadie más se mueva. Durante los Honores a la Bandera, Alonso Landeros habló con los reporteros sobre el PRI: la prioridad es fortalecer la estructura rumbo al 2015. Comentó que una vez que se renueve el partido, lo que se debe hacer es una análisis sección por sección para saber qué se tiene y qué se necesita hacer para mantener y acrecentar lo ganado este año. El PRI, recordó, gana con sus estructuras y eso es lo que debemos apoyar. Braulio ha hecho una buena labor. Lo más importante, concluyó, es ver congruencia del actuar de sus gobernantes con su jefe político. Igual debe ser el PRI con su gobierno: congruencia. Clarísimo. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** La segunda. El Gobernador José Calzada ordenó el cambio del Vocal Ejecutivo en la Comisión Estatal de Agua. Salió Sergio Loustaunau Velarde quien, antes de esa encomienda, trabajó en la Comisión Nacional del Agua. En lugar de Sergio, llega un hombre cercano al mandatario estatal y que ya colaboraba en la CEA como director general adjunto de lo Comercial, Habib Abraham Wejebe Moctezuma. Administrador de Empresas egresado del Tec de Monterrey, el joven Vocal Ejecutivo, será pieza fundamental en la estrategia de José Calzada de llevar agua a todos los queretanos. Otro cambio. **-PALACIO DE LA CORREGIDORA-** La tercera. Finalmente, Gustavo Nieto, Alcalde saliente de San Juan del Río, rectificó el rumbo y se reunió con Fabián Pineda, presidente municipal electo de ese municipio. Los priístas dialogaron durante varias horas y se pusieron de acuerdo en temas fundamentales como la estrategia para la entrega-recepción y la apertura y transparencia que el equipo saliente deberá tener con el entrante. Y precisamente sobre San Juan del Río, este armero le puede adelantar que en las próximas horas, la Sala Electoral del TSJ de Querétaro, ratificará el triunfo del priísta y desechará la impugnación del panista Roberto Cabrera. Se lo aseguro. **-OÍDO EN EL 1810-** Señales. Los tres temas desarrollados arriba, no podrían entenderse sin la operación política de José Calzada Roviroso: La dirigencia de su partido, el cambio en la CEA, sin mencionar en el boletín por qué ni a dónde se va Loustaunau, y el planchado en San Juan del Río. P’al que quiera entender. **-¡PREEEPAREN!** – 60 años. A propósito del Indulto de Gracia, figura jurídica que se remonta a 1836 y cuya Comisión de análisis se instaló ayer para su entrega el 15 de septiembre, en memoria de la liberación de reos hecha por el cura Miguel Hidalgo en 1810, conviene recordar que este año se cumplen seis décadas de tal práctica como la conocemos actualmente. Fue el Gobernador Octavio S. Mondragón el creador de la Comisión de Indulto, según ley publicada el 17 de julio de 1952, aunque hay tres antecedentes locales. A saber: 1.- Ley de Indulto del Estado de Querétaro: Julián Malo Juvera, 1924; 2.- Ley de Indulto del Estado de Querétaro: Ramón Anaya, 1930, mismo año de la Ley Federal de Indulto y 3.- Ley de Indulto del Estado de Querétaro: Ramón Rodríguez Familiar, 1939. Pero todas las anteriores no tienen que ver con el indulto relacionado con la acción llevada a cabo por don Miguel Hidalgo, en la madrugada del día 16 de septiembre de 1810, sino con el indulto en general a favor de los reos que han cumplido gran parte de su condena con buen comportamiento y mostrado rehabilitación. El Indulto de Gracia, en homenaje a la acción del Padre de la Patria, pero del que a veces se ha abusado, nos remite al “Acuerdo para que se reúna la Comisión de Indulto”, emitido el 17 de julio de 1952, por el Gobernador Octavio S. Mondragón Guerra. Después de él, todos los mandatarios siguientes cumplieron con el ritual, pasando por Juan C. Gorráez, Manuel González Cosío, Juventino Castro Sánchez, Antonio Calzada Urquiza, Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, Ignacio Loyola Vera, Francisco Garrido Patrón y el actual, José Calzada Roviroso. ¡Once gobernadores en 60 años! Cabe mencionar que Ignacio Loyola Vera emitió y publicó otro acuerdo para



MARTES 28 DE AGOSTO DE 2012

reunir a la “Comisión de Indulto”, de fecha 9 de julio de 1999, por lo que algunos piensan erróneamente que tal ceremonia comenzó con él. Y bueno, este armero agradece la documental proporcionada sobre el particular por el director del periódico oficial La Sombra de Arteaga, José Andrés Landaverde Rivera, así como del director de los Archivos del Estado, Augusto Isla Estrada y el responsable del Archivo de Querétaro, Alejandro Obregón Álvarez. ¡Saludos! -¡**AAAPUNTEN!**- Innovadores. Como siempre, los amigos de DRT nos sorprenden con nuevos conceptos habitacionales. Así, el próximo 30 de agosto, presentarán Päkua, Departamentos & Golf, un espacio conjunto ubicado en el Discovery Center de Zibatá. Pent Houses y departamentos, con el sello de Desarrollos Residenciales Turísticos. Empresa 100% queretana reconocida mundialmente. Enhorabuena. -¡**FUEGO!**- Famita. Escuché el domingo a Dolores Padierna, diputada perredista, despotricar contra las autoridades estatales por la detención de Juan Gabriel Olvera, El Gavilán, preso en San José por tentativa de homicidio contra tres personas –incluida su esposa y su cuñado-. La señora Padierna, cuyo cónyuge es el famosísimo Rene Bejarano –El señor de las Ligas- carece de calidad moral para venir a amedrentar. Por gente como esa, está como está el PRD. Qué lástima. **(PA, 2A)**

### **COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

EL SAINETE EN JOSECHO. Mucho ruido se ha hecho con el incidente ocurrido el miércoles 22 en el restaurante JOSECHO, en donde un grupo armado encendió los focos rojos y que al final resultó el equipo de escoltas del hijo de CARLOS ROMERO DESCHAMPS, máximo líder petrolero. Por cierto, según testigos no estaba presente el empresario JAVIER RODRÍGUEZ BORGIO, como se dijo. Sí en cambio PACO GARRIDO, ALFREDO BOTELLO y otros políticos. Agua y vino, para el camino. **(PA, 1A)**

### **COLUMNA LA PLUMA DE CONÍN**

EL CHACALEO. La entidad superior de Fiscalización del Estado (ESFE) reveló una nueva irregularidad en las finanzas del municipio de Colón, encabezado por el panista Víctor Alonso Moreno. En esta ocasión se supo de un préstamo (uno más) que sin la autorización del Congreso estatal, se hizo por un total de 15 millones de pesos. Este nuevo empréstito se anexa a la ya de por sí difícil situación que recae en el edil de Colón, quien tiene pendiente otro préstamo por 10 millones, adquirido en las mismas extrañas condiciones, así como de una factura apócrifa por 2.8 millones de pesos que pagó a una razón social fantasma, tan fantasma que la dirección que obra en el documento pertenece a una barda insulsa en la colonia Peñuelas. Aseguran voces por lo general bien informadas que la situación de Víctor Alonso es más crítica que la del mismo regidor Fernando Rodríguez Serrato, ya que podría alcanzar un proceso judicial que lo lleve a la cárcel varios años, ello con el aval hasta de su mismo partido, que muy probablemente no tolerará conductas ilícitas de esta envergadura. LA BANQUETERA. Hoy, el Cabildo de Querétaro subirá el tema del regidor Fernando Rodríguez Serrato, al orden del día, para darle trámite, en primer lugar, a un posicionamiento del ayuntamiento ante la conducta irregular de este su miembro, y por otra parte, su futuro dentro del órgano colegiado. Muy tenue su ha escuchado la postura del PAN con respecto a este regidor, principalmente porque pese sobre él un proceso judicial que difícilmente pueden alegar como vendetta política. Se trata de la comisión de un delito por el que es investigado, y su ausencia ante el Cabildo, para no dar la cara a los requerimientos de la procuraduría del estado, simplemente hacen manifiesta al menos cierta responsabilidad en los señalamientos que le hacen. A poco más de un mes de que concluya la actual administración municipal, veremos qué sucede hoy con este regidor polémico, si es posible que la justicia lo alcance investido como funcionario público, o dejarán que todo transcurra para que sean los “siguientes”, quienes se encarguen de cerrar el triste caso “Serrato”. OFF RECORD. El cambio de Sergio Loustaunau Velarde no fue del todo sorpresivo. Resulta que el hombre de experiencia en temas del agua no tuvo la capacidad de ser un buen interlocutor entre constructores y el Gobierno Estatal, es decir, muchos representantes de la IP se quejaron amargamente por la falta de respuesta a proyectos menores o sencillos, lo que le valió la sustitución este 27 de agosto. Más bien lo extraño fue el arribo de Habib Wejebe, quien del departamento de Ventas de la CEA, saltó a la gerencia estatal, puesto que más bien estaba destinado para Andrés Burckle, no tanto por su gran experiencia en el tema hidráulico, sino porque desde su puesto de gerente adjunto, muchos lo veían como quien tomaba las decisiones en la CEA. Total, veremos cómo este cambio pinta para los siguientes tres años de administración estatal. **(EC, 2A)**



### **COLUMNA CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

**EXTORSION.** Un vivales quiere dar su "no me olvides" a Carmelo Mendieta en Corregidora y apoderarse de un terreno municipal. Es Juan Manuel Moreno y al grito de "me vendes o te cierro" quiso obligar al alcalde a entregarle 4 hectáreas de parcela a precio de risa de 200 mil pesos la hectárea y, además, haciendo en un mes trámites que tardan por lo menos 6 meses. No se vale. **ATENTADO.** El dueño del relleno sanitario de "El Paraíso" cerró el confinamiento es un acto de presión extrema contra el alcalde saliente y en franco reto al próximo, el panista Antonio Zapata. Pero Mendieta no se dejó. Por lo pronto, Corregidora deposita la basura en Huimilpan. **FIRMEZA.** Moreno alega falta de pago, pero Mendieta tiene documentos que acreditan el pago (de casi \$500 mil mensuales) hasta el presente agosto y por ello se mantiene firme en buscar la revocación del contrato y la clausura de Sedesu. Ojalá que Zapata apoye la postura a asumir el 1 de octubre y no permita el despojo. **(DQ, 1A)**

### **COLUMNA EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Con más de 50 pendientes a menos de un mes, la LVI Legislatura del Estado terminará sus actividades. Por lo pronto, en la semana las comisiones dan por concluidas sus actividades y es que ya no hay tiempo de nada, lo que no hicieron en 3 años no lo van hacer en 20 días. Ayer, por ejemplo, la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales "aprobó" en sentido de rechazo los dictámenes: Decreto de Creación del Instituto Municipal de la Juventud de San Juan del Río; la Iniciativa de Ley Orgánica del Tribunal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos; reformas a la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos relativas al Juicio Político, la Iniciativa que reforma la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, las reformas a diversos artículos de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado y reformas a la Iniciativa de Ley de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos. Quedan pendientes también temas relacionados a la Seguridad pública, como la Iniciativa de Ley de Video Vigilancia para la Seguridad Integral del estado. Ya no hubo tiempo de sacar varios asuntos primordiales en el desarrollo de Querétaro. Entre licencias y regresos, el tiempo se fue. Por supuesto que también la LVI legislatura heredará a los siguientes diputados las reformas a la Ley Electoral; obviamente los siguientes y bien ponderados legisladores dispondrán de más tiempo, más reuniones, más cafecitos, más comidas, más choferes, más combustible, más asistentes, más asesores y súmele todo lo que imagine para volver a dedicarle tiempo a algo que ya nos costó, pero que no se hizo. Ya que andamos en los temas del dinero, que no es problema cuando se tiene, los señores legisladores que terminan sus labores estuvieron 3 años desquitando con el sudor de su frente y al máximo de sus capacidades intelectuales, físicas y de compromiso con el estado 53 mil 920 pesos de dieta, 12 mil pesos de ahorro y 170 mil mensuales por prerrogativas, más 24 mil pesos mensuales por gastos de comisión y anualmente 100 mil más por gastos de capacitación; sacar cuentas sería muy intrascendente. Ayer ya se dieron los primeros acercamientos de los que llegarán a la Legislatura como coordinadores de fracción; ahí el presidente de la Legislatura actual, Hiram Rubio, les dio el parte de lo que hay y de lo pendiente por hacer; cada tres años los comentarios son los mismos "esperemos salgan buenos" y de verdad esperemos que el trabajo que van a desempeñar sea con el mejor de los ánimos y al máximo de sus capacidades y compromiso. Estoy seguro que pocos empleos en Querétaro son remunerados de esta manera y también estoy seguro que ser legislador es uno de los orgullosos más grandes que pueda tener un ser humano, tanto así que algunos van por cuarta ocasión a la Legislatura. **DE REBOTE.** En la Comisión Estatal de Aguas se realizó el primer cambio después del tercer informe de Gobierno y, por aquello de las dudas, quien dio posesión al nuevo titular fue el Oficial Mayor, Manuel Pozo Cabrera. **(DQ, 1A)**

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ALIMENTOS A LAS NUBES**

Por Laura Banda y Armando Ruiz

Tanto el sector público como el privado advierten de alzas en los precios de productos de la canasta básica debido al alza en el costo del huevo en el país y de los granos a nivel internacional. Mientras Roberto Ruiz Hernández, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Canaco, reconoció que ya se registra una escalada de precios de productos de la canasta básica, el secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que mientras el precio de los granos a nivel mundial se mantenga elevado, "tenemos que irnos acostumbrando a que los alimentos no van a ser



baratos". El dirigente de los comerciantes queretanos señaló que el comportamiento que se ha venido dado en el precio del huevo ha provocado que otros productos eleven sus precios también y "sin sustento", lo que influirá en una mayor inflación, advirtió. "Una escalada de precios que influyen en una inflación mayor a la estimada y que desvirtúen el poder económico de las familias, y el problema no va a radicar nada más uno o dos días, en lo que abren las fronteras, sino que esto nos va a perjudicar de aquí en adelante porque no hay sustento" denunció. Comentó que en el caso del incremento en el precio de la carne de res que se ha registrado en los últimos días, responde principalmente a los altos precios del maíz, base del alimento de los bovinos; sin embargo, hizo un llamado a los productores y a los comercializadores a que sean conscientes del impacto que esto tiene directamente en el bolsillo de los consumidores. "La carne de res tiene el sustento en que los granos están incrementando, pero esta situación ya está fuera de lo que debe de ser, estamos hablando de que son alimentos de consumo básico y no debemos generar esta escalada de precios nada más porque sí". Para el presidente de la Canaco, el incremento debe de ser de manera gradual y congruente a la alza de los insumos; sin embargo, el traslado en el precio al consumidor debe de ser paulatino y analizando desde el origen de la cadena si las alzas son válidas o responden a una ola de incrementos infundados, explicó. Remarcó que esta situación que vive el mercado nacional "se originó por un problema específico (el precio del huevo) y ahora viene una escalada como que quisieran subir el total de la canasta básica o por lo menos de los alimentos más importantes, para que de alguna manera los comercializadores de estos productos tengan un beneficio". Por ahora, apuntó, habrá que esperar a ver cómo se normalizan las cosas una vez abiertas las fronteras para la importación de huevo y comenzar a regularizar los precios, esperando que las alzas no continúen hacia otros productos. "Si los siguen incrementando lo único que van a lograr es que abran también las fronteras para la carne y eso es en perjuicio de ellos mismos (los productores) porque a final de cuentas vamos a consumir carne de menor calidad con precios más accesibles porque la gente va a consumir lo que esté al alcance de sus manos" señaló. Por lo anterior también hizo un llamado a las autoridades para "ponerse las pilas" para agilizar los trámites en beneficio de los consumidores y de los productores nacionales. Todavía, aseguró "no estamos fuera de control, sin embargo se han estado adoptando medidas ya fuertes, como el hecho de abrir las fronteras a productos básicos" concluyó. **TAMBIÉN SUBEN GRANOS: SEDEA.** El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez explicó que con base en un informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO por sus siglas en inglés) los precios de algunos alimentos de la canasta básica se encuentran en sus máximos históricos, y esta situación podría durar más tiempo debido al alto costo de los granos en este momento. "El precio internacional de granos es elevado, no sólo las condiciones de sequía del año pasado, sino una disminución en los inventarios mundiales han empujado el precio principalmente del maíz y del sorgo hacia arriba y esto repercute en productos como es el caso del pollo". De acuerdo con Valdés Rodríguez, el pollo ha registrado un repunte del 3 por ciento a la venta en las últimas semanas y se prevé que más productos de la canasta básica también suban de precio. "Mientras los granos mantengan un alto precio, va a ser una situación que se va a estar presentando. Tenemos que irnos acostumbrando a que los alimentos no van a ser baratos...precisamente el cambio climático a nivel mundial". En un sondeo realizado por DIARIO DE QUERÉTARO se pudo conocer que además del incremento del precio del huevo, los consumidores han notado un aumento en el precio del bistec, el café y cereales. A través de una política enfocada en agrandar la producción local, Querétaro pretende ser pionero en todo el país respecto a la autosuficiencia alimentaria y blindar a los ciudadanos de las variaciones abruptas en los precios de los productos por cuestiones globales. "Tenemos que trabajar en la producción, en la intención de que Querétaro produzca el 70 por ciento de los alimentos que consume y al mismo tiempo en el país llevemos una política de se tipo nos va a dar seguridad alimentaria y variación en la cuestión de precios". El titular del agro en el Estado refirió que se necesitan buenas lluvias, buenas cosechas y buenos rendimientos para poder estabilizar los precios. **(DQ, ocho columnas)**

### **N: MISERIA EN EL CHAMIZAL COLONIA DORMITORIO CON "SANTA MUERTE"**

Por Jorge Vargas

A unos pasos del bullicio urbano, escondido al noroeste de la ciudad El Chamizal, una de tantas colonias-dormitorio que tiene esta capital estatal, entre lodazales, sin banquetas, sin ningún servicio básico, cuenta en cambio con una capilla dedicada a la Santa Muerte. (N p.1)



### **AM: SUBE PRECIO DEL POLLO**

Por Francisco Hernández

Primero fue el huevo y ahora se incrementará el precio del pollo. El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, advirtió que el precio de los alimentos seguirá incrementándose y en particular el precio de la carne de pollo ya sufrió un repunte del 3 por ciento. “Tenemos un repunte de un 3 por ciento (en el caso de la carne de pollo) y estimamos que por ahí se va a quedar. Tenemos que irnos acostumbrando a que (el precio de) los alimentos no van a ser baratos”, precisó el funcionario estatal. Sin embargo, en el Mercado de Abastos de Querétaro el incremento al precio de la carne de pollo ya se dio. En un recorrido realizado por a.m. de Querétaro durante el fin de semana, se comprobó que el precio por kilo de pollo completo pasó de 31 a 34 pesos y de 33 a 36 pesos el kilo de pierna y muslo. “El pollo ya empezó a subir, está muy caro y va a seguir subiendo, ahorita en una semana ha subido como tres pesos y hay anunciado aumentos para la próxima semana”, reveló entonces Oscar Rodríguez, comerciante de carne de pollo al mayoreo. Con las medidas adoptadas por el gobierno federal, de acelerar las importaciones de huevo, se prevé que para esta semana su precio disminuya hasta llegar a unos 28 pesos, aunque no regresará a los niveles que tenía previo a la crisis desatada por la influenza aviar. **(AM, ocho columnas)**

### **C: TEMEN ESCALADA DE PRECIOS**

Por Alan Contreras

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) estima un incremento en el precio de varios productos de la canasta básica, debido a la repercusión que implica para éstos, el aumento del precio de los granos como el maíz y el sorgo. Esta situación ya afectó a la carne de pollo, la cual, según la dependencia, sostiene un incremento del tres por ciento, pero además se considera que otros productos puedan tener un incremento en su precio al público. Según la Sedea, el precio del maíz es de cuatro mil 800 pesos la tonelada en el mercado internacional. Actualmente el precio del pollo en establecimientos locales es de entre 45 a 50 pesos, el frijol alrededor de 32 pesos, la leche 12.50, el huevo de 36 a 40 pesos, el precio de la tortilla se encuentra entre los 13 a 15 pesos, el jitomate en 18 pesos, mientras que en promedio la carne de puerco tiene un precio de 68 pesos y la de res de 98 pesos. El titular de la Sedea, Manuel Valdez, refirió que debido a la presencia de la sequía y la disminución de los inventarios mundiales, el precio de los granos ha alcanzado “su máximo histórico”. “Tenemos que acostumbrarnos que los alimentos no van a ser baratos, el cambio climático a nivel mundial es lo que está generando, que se incrementen los precios de los alimentos”, dijo. La Organización de Agricultura y la Alimentación (FAO), este lunes (27 de agosto) indicó que incrementó a nivel mundial el precio del trigo y maíz, entre un 10 a 20 por ciento, por lo que pidió a los países del G20, implementar medidas para garantizar la seguridad alimentaria. **(C. p.1)**

### **PA: RELEVO EN CEA ENTRA WEJEBE**

Por Primavera Díaz

A través de un comunicado de prensa, el Gobierno del Estado, informó que Sergio Loustaunau Velarde, ha dejado de ser el Vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA); en su lugar ingresó Habib Abraham Wejebe Moctezuma, quién ha fungido como Director Comercial de la empresa Agrogen. El Oficial Mayor de Gobierno del Estado, Manuel Pozo Cabrera, presidió el acto de nombramiento del nuevo Vocal Ejecutivo. En el evento protocolario, el nuevo integrante del Gobierno Estatal, se comprometió a cumplir con eficacia, la responsabilidad de continuar con la encomienda que el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, ha solicitado a la CEA, de llevar agua potable cerca de los hogares de todos los queretanos, a través del Programa Soluciones “Agua Cerca de Todos”. Dentro de la trayectoria profesional de Habib Wejebe, destacan cargos como: la Dirección Comercial de Agrogen S.A. de C.V., Coordinación de Comercialización Agropecuaria de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de Querétaro y la Dirección General Adjunta Comercial de la CEA, cargo anterior a su actual nombramiento. Cabe mencionar que el nuevo titular de la CEA es egresado de la Licenciatura en Administración de Empresas, por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, además de contar con un Diplomado en Alta Dirección impartido por el ITESM Querétaro. En una entrevista realizada antes de que el Poder Ejecutivo enviara dicho comunicado, el Gobernador del Estado omitió señalar si habrá o no algún cambio dentro del gabinete estatal, esto tras asegurar que en cuanto se tenga registrado algún movimiento, éste se dará a conocer de manera inmediata. “Sí hay cambios yo les avisaré con oportunidad. Sí hay yo les informo”, se limitó a decir. **(PA, ocho columnas)**



### **EUQ: CUESTIONA LA CANACO ESCALADA DE PRECIOS**

Por Maritzza Navarro

Con el aumento en costo de la carne se corre el riesgo de abrir el mercado a la importación afectando a los productores nacionales, advierte Roberto Ruiz Hernández, presidente de la Cámara Nacional de Comercio. Ahora es la carne de res y cerdo en donde se incrementaron los precios y con ello se genera el temor de que el mercado nacional y el local se vea afectado. Para Ruiz Hernández, el aumento en el precio de los granos es el “pretexto” para subir la carne, lo cual es incorrecto porque se genera una nueva especulación y al final las familias son las más afectadas. El empresario hace un exhorto a productores y comercializadores para que tomen medidas inmediatas que frene la escalada de precios, pues corren el riesgo de minimizar ventas. El ejemplo es la medida que tomó el gobierno federal al abrir el mercado a los productores de huevo en el exterior, y garantizar así el abasto del producto y decrece el precio al público. La medida podría tomarse con cualquier otro insumo que sufra carencias desmedidas. “No debemos permitir que una escala de precios influya en la inflación mayor a la estimada y que desvirtúe el poder económico de consumidores”. “Ahora viene una escalada para subir todos los productos de la canasta básica o cuando menos de los alimentos más importantes para que de alguna manera los comercializadores y los productores tengan algún beneficio” manifestó el dirigente empresarial. Al igual que con el huevo, dijo, no hay justificación de que la carne aumente; situación que recordó se atribuye a prácticas de especulación, lo que vislumbra ocurre igual con la carne y así podría derivar en otros productos. **(EUQ, ocho columnas)**

| <b>FUENTES</b>                 |                                   |                                     |
|--------------------------------|-----------------------------------|-------------------------------------|
| <b>DIARIOS LOCALES</b>         | <b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>  | <b>SITIOS WEB</b>                   |
| <b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b> | <b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>    | <b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>          |
| <b>N: NOTICIAS</b>             | <b>M: MAGAZINE</b>                | <b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>      |
| <b>AM: AM</b>                  | <b>I18: INFORMATIVO 18</b>        | <b>IN: INQRO.COM</b>                |
| <b>C: CORREGIDOR</b>           | <b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>    | <b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b> |
| <b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>      | <b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>    | <b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>        |
| <b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b> | <b>PC: PODER CIUDADANO</b>        | <b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>        |
| <b>DIARIOS NACIONALES</b>      | <b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>  | <b>AMX: AMEALCO.MX</b>              |
| <b>J: LA JORNADA</b>           | <b>SITIOS WEB</b>                 | <b>EE: EL ECONOMISTA</b>            |
| <b>R: REFORMA</b>              | <b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>     | <b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b> |
| <b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>    | <b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b> | <b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b> |

■ POSTELECTORAL

# Esperan resolución del IEQ sobre SJR

Confían en que el resultado favorecerá al candidato panista Roberto Cabrera

**ALEJANDRO CABALLERO**

El representante del PAN ante el IEQ, Greco Rosas, dijo que esperan que esta misma semana se tenga ya una resolución definitiva por parte del Tribunal Federal Electoral sobre el caso de la elección presidencial en San Juan del Río, donde los votos le dan la ventaja al priísta Fabián Pineda sobre el panista Roberto Cabrera.

Greco Rosas apuntó que los tiempos se están acortando y que la entrega de las diferentes administraciones municipales está ya "a la vuelta de la esquina" y, debido a esto, esperan que esta resolución no se retrase más tiempo.

"Sí, en efecto, la verdad es que estamos a la espera de que de un momento a otro pueda ya dictarse una resolución, esperamos que ya esta misma semana a más tardar, porque efectivamente la instalación de los ayuntamientos está a la vuelta de la esquina y se requieren aquí ya definiciones finales".

El panista manifestó que están teniendo una constante comunicación con el grupo de abogados del Comité Ejecutivo Nacional del PAN (CEN), quienes están llevando en conjunto este caso, con la finalidad de que se logre la impugnación de las casillas que ellos han señalado en donde, desde su punto de vista, existió algún tipo de irregularidad.

Greco Rosas sentenció que confían en que el resultado les favorezca y que la ventaja que actualmente existe por más de 800 votos pueda revertirse y ser inclusive mayor el margen a su favor que el que actualmente da como ganador al candidato del PRI, Fabián Pineda.

"Pues finalmente será una resolución de los magistrados, pero nosotros tenemos confianza en poder obtener la nulidad de la mayoría o de todas las casillas que se impugnaron, porque se hizo un análisis muy detallado y muy minucioso de las causales de nulidad en todos esos casos y bueno, aunque la diferencia es de 888 votos, creemos que inclusive puede lograrse una diferencia para nosotros aún mayor, entonces pues si el Tribunal actúa, en la medida de las expectativas que nosotros estamos planteando en el juicio de revisión, bueno pues habría un cambio de resultados, ahora sí que esto es normal de la democracia".

El representante del partido blanquiazul pidió estar muy al pendiente y esperar los tiempos y confió en que en los próximos días se den muy buenas noticias para su partido y para el candidato de éste, Roberto Cabrera.